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Maren Zühlke & Claudia Steinberg

Digitale Tools und Tanzvermittlung: Ein Blick über den Tellerrand eines Bewegungsfeldes
In der Verschmelzung des digitalen mit dem analogen in einer post-digitalen Kultur gehören YouTube und Co. 
bereits zu den Lebenswelten von Kindern und Jugendlichen. Digitale Tools werden mittlerweile auch häufiger im 
Sportunterricht eingesetzt, meist um leitbildorientierte Bewegungsanalysen durchzuführen. Konträr dazu spielt in 
der Tanzvermittlung kreatives Gestalten eine große Rolle, welches darauf abgestimmte Tools benötigt. Aber wie 
können Apps kreatives Handeln anregen? Und was ist die Aufgabe der Lehrperson in einem digital unterstützten 
Unterricht? Im Projekt #digitanz wurden Schüler*innen dazu befragt und ihre Antworten in diesem Beitrag zusam-
mengefasst.

Digital Tools and Dance Instruction: Thinking Outside the Box of a Movement Area
In a post-digital culture where digital and analog connections melt together, YouTube and other platforms already 
belong to the children’s and adolescents’ world. Nowadays digital means are frequently applied in physical educa-
tion and are usually used for movement analyses with reference to model images. In contrast, creative design 
plays a significant role in dance instruction and requires the adapted tools. The authors question how apps can 
initiate creative design and what the teacher’s task is in a digitally supported lesson. With their project “#digitanz” 
they interviewed students and summarize their answers in this article.

Kira Siewert & Christian Büning

Avatargestütztes Feedback in bewegungsbezogenen Bildungsangeboten auf Hochschulebene
Die Entwicklung pädagogisch begründeter digitaler Bildungsangebote stellt eine zentrale Aufgabe – und Heraus-
forderung – der aktuellen Hochschulforschung dar. Vor allem in bewegungsbezogenen Bildungsangeboten ermög-
licht Videofeedback eine Verbesserung der Bewegungsausführung. Dass die Einbindung digitaler Medien die Mög-
lichkeiten von Videofeedback übersteigen kann, zeigen derzeit an der Deutschen Sporthochschule durchgeführte 
Pilotprojekte zur Einbindung einer 360° Echtzeit-Bewegungsanalyse.

Avatar-Based Feedback in Movement Related Educational College Courses  
(The Institute for Dance and Movement Culture of the German Sport College at Cologne)
The development of educationally justified digital offers represents a central task - and challenge – for current 
research at universities. Especially with movement related educational offers, video-feedback can help to improve 
movement performances. That the use of digital means can surpass the possibilities of video-feedback is proven 
by pilot studies at the German Sport College which integrate a 360° movement analysis in real time.

Helena Rudi

Digitale Wissenskonstruktionen von Tanz. Einfluss digitaler Medien auf das Tanzverständnis junger Menschen 
und Möglichkeiten für einen Umgang im Schulsport
Soziale Medien nehmen einen immer höheren Stellenwert im Leben junger Menschen ein. Und so wird auch Tanz 
verstärkt über diese rezipiert, eine Vorstellung von diesem über Zu- und Hinschauen auf einem Bildschirm entwi-
ckelt und gefestigt. Dass den dabei gesehenen Inhalten teils kritisch zu betrachtenden Rollen-, Norm- und 
Geschlechtervorstellungen implizit sind, wird nur selten reflexiv betrachtet. Können die Normzuschreibungen auf-
gebrochen und von Kindern und Jugendlichen individuell neu verordnet werden, können die in Social Media prä-
senten Tanzinhalte die eigene Gestaltungsarbeit im Schulsport methodisch unterstützen. Die Sensibilisierung für 
die Übertragbarkeit gesehener Inhalte auf die reale Welt, d.h. die jeweils individuellen Lebenswirklichkeiten und 
die Qualifizierung im Umgang mit diesen Differenzen betrifft dabei nicht nur Lernende, sondern auch Lehrende, 
damit ein persönlichkeitsfördernder bildender Sportunterricht durchgeführt und erfahren werden kann.

A Digital Construction of Knowledge in Dance: The Influence of Digital Means on Adolescents’ Concepts of Dance 
and Their Potential for Use in Physical Education
Social media are continually gaining significance in adolescents’ lives. Thus dance is increasingly received through 
the media, its concept developed and consolidated by those watching and observing it on a screen. However the 
partially questionable concepts of roles, standards and gender implicit to the observed contents are hardly  
consciously realized. If the standard attributions are differentiated and differently ascribed by the children and 
adolescents, the dance contents of social media can methodically facilitate the individual’s creation of dance in 
physical education. Sensitizing students for the transfer of observed contents to meet the reality of their lives and 
for them to acquire the competence to deal with the differences do not only involve the learners, but also the 
instructors so that a physical education instruction process supporting the individuals’ personalities can be real-
ized and experienced by them.


